

DIEGO DE LA TORRE

Presidente del Pacto Mundial en el Perú



DRCLAS, Meche, Natalia y Tony

Hace unas semanas fue la reunión anual del David Rockefeller Center for Latin American Studies (DRCLAS), de la Universidad de Harvard. Esta institución fue fundada en 1994 como una iniciativa de esta prestigiosa universidad para promover la enseñanza e investigación sobre Latinoamérica, el Caribe, la península ibérica y la diáspora latinoamericana en Estados Unidos. El centro lleva el nombre de David Rockefeller, su fundador-benefactor y presidente del Consejo Consultivo Internacional.

Su misión es incrementar el conocimiento de la cultura, economía historia, entorno y megatendencias de la región e incentivar la cooperación y entendimiento con Estados Unidos. Asimismo, contribuye al desarrollo de la democracia, el progreso social y el desarrollo sostenible en este hemisferio. En otras palabras, pone a disposición de nuestros académicos y empresarios el músculo intelectual y network de Harvard. Como dice Merilee Grindle, directora del centro, esta década marca el auge de Latinoamérica.

Visiones pesimistas acerca del futuro de la región han dado paso a una mirada positiva con respecto al crecimiento económico, democracia, vitalidad cultural y desarrollo institucional. Tanto es así que muchos investigadores de Harvard, en varias ramas del conocimiento, han canalizado

su interés en lo que ha sucedido en la región para aprender y aplicar sus lecciones en Estados Unidos y el mundo. En ese contexto, la experiencia peruana en el campo económico y cultural jugó un rol protagónico en esta reunión anual que tuvo como sede Santiago de Chile.

Dos peruanas de Primer Mundo, invitadas como expositoras, brillaron con luz propia y pusieron al Perú como ejemplo de lo bueno que ha pasado en esta década. Me refiero a Mercedes Aráoz, nuestra ex ministra de Comercio Exterior, y a Natalia Majluf, directora del Museo de Arte de Lima (MALI).

Las elocuentes cifras presentadas por Mercedes Aráoz y su exposición acerca de cómo promover el libre comercio dejaron impresionados a los empresarios latinoamericanos y académicos de Harvard. Se mostró, asimismo, el liderazgo del Perú al concebir y promover la Alianza del Pacífico con México, Colombia y Chile, grupo al que los profesores de Harvard bautizaron en uno de los almuerzos

como el Common Sense Club (club del sentido común).

Como peruano, fue muy grato ver al ministro de Economía de Chile, Felipe Larraín, elogiar al Perú y piropear políticamente la performance de nuestra ex ministra.

En el campo cultural, fue muy destacada la exposición de Natalia Majluf acerca de cómo desarrollar las industrias culturales y los museos de la región al lado de connotados expertos como Thomas Cummins de Harvard y Richard Burger de Yale.

El Perú estuvo muy presente en esta reunión. No pude dejar de sonreír cuando la sesión moderada por el profesor Cummins en el Centro Gabriela Mistral de Santiago se iniciaba con una vista de Machu Picchu y con la referencia a que el primer museo de toda América se creó en el Perú por el licenciado Polo de Ondegardo en 1550. Más aun, las reiteradas referencias a nuestro futuro premio Nobel, Hernando de Soto, y al IILD, en varias de las ponencias, me hacían sonreír aun más acerca del liderazgo que el Perú está teniendo en la región.

No sorprende, entonces, que un peruano, el empresario y filántropo Tony Custer, haya sido elegido recientemente presidente de esta institución de Harvard. Sigamos por el buen camino, trabajando con entusiasmo y optimismo.

CAMBIO
Visiones pesimistas acerca del futuro de la región han dado paso a una mirada positiva a nuestro crecimiento.

SATISFACCIÓN
Como peruano, fue muy grato ver al ministro de Economía de Chile, Felipe Larraín, elogiar al Perú.